



„Berliner Tageblatt“ und „Handels-Zeitung“ erscheint wöchentlich...

Insertionspreis: Jede 100 Bl. General-Anzeige 60 Pf. Wohnungs-Anzeige 50 Pf. ...

Berliner Tageblatt

Nr. 322. 42. Jahrgang. Sonnabend 28. Juni 1913

Scharnhorst.

Zum 100. Todestage.

In der ersten Schlacht des Freiheitskriegs, bei Großgörschen, am 2. Mai 1813, hatte eine kleine Armee nach Preußens besten Mann getroffen...

König. Den schwankenden, schwunglosen Geist Friedrich Wilhelm III. hat die ruhige, scharfe Beharrlichkeit des Niederfachen bezwungen...

Die ihm innerlich am nächsten standen, Stein, Bohnen, Dohna, Clausewitz, waren bei Ausbruch des Krieges nach Russland gegangen. Napoleon, der große Menschenkenner, hatte Scharnhorsts Entfernung aus seinem Amte erzwungen...

Es war der Geist Scharnhorsts, vor dem der Großmeister der Kriegskunst befiel die Waffen strecken mußte. Scharnhorst selbst hatte das unerfütterliche Vertrauen, das er in die Tüchtigkeit und die Zukunft seines Volkes setzte...

Wer an sein Volk geklagt und der inneren Tüchtigkeit seines Volkes vertraut hat, wie er, der stirbt diesem Volke nicht. Scharnhorst's Geist lebte fort in den Männern, die mit ihm gearbeitet hatten...

Der Rücktritt des Kabinetts Heemskerk.

Ministerpräsident Heemskerk wurde heute, wie angekündigt, von der Königin Wilhelmine im Schloß Soos in Audienz empfangen...

Schaft des bisherigen liberal-konservativen Kabinetts hat fünf Jahre gedauert. Die parlamentarischen Aussichten für das nun folgende Kabinett der Linken sind günstig...

Die Kämpfe um die laufende Dedung.

Annahme der Vermögenszuwachssteuer. — Keine Ausschaltung des Kindesbroses. — Aufhebung des Reichsantheils der Wertzuwachssteuer. — Steuerpflicht der Bundesfürsten.

Was am 1. Juni wurde es bei der Abstimmung über die Aufhebung des Kindesbroses aus der Vermögenszuwachssteuer. Hier mußte man, daß das Zentrum zum größten Teile zu den Konservativen übergegangen wäre...

Eine Veränderung der Mehrheitsverhältnisse waltete sich bei dem Kompromißantrag auf Aufhebung des Reichsantheils der Wertzuwachssteuer. Ein kleiner Teil des Zentrums, ein größerer der Volkspartei, die Reichsparteivereinigung und die Sozialdemokraten...

Die Kommission hat auf sozialdemokratischen Antrag beschlossen, die Bundesfürsten als steuerpflichtig ausdrücklich im Gesetz zu erwähnen. Das geschieht durch den Satz, daß der Bundesrat die für die Veranlagung und Erhebung der bundesfürstlichen Besteuerpflicht zuständigen Behörden zu bestimmen habe...

Jaurès' Obstruktionstaktik.

In der Kammer ist der heutige Tag für die Debatte über das dreijährige Dienstgesetz förmlich verlorien gegangen. Am Versammlungsbeginn durch die Obstruktionstaktik des Jaurès durch allerlei neue Wandlungen in die Länge zog. Der Sozialistenführer verlangte, daß die Budgetbesprechung so lange verlagert werde...

Wie mitgeteilt, sollen vor zwei Tagen mehrere Generale an einer antinationalistischen Kundgebung in Wagramm teilgenommen haben. Es stellt sich jetzt heraus, daß der Vortrag in den Zeitungsberichten jetzt endlich festgestellt worden ist. Nur ein General, der General Percin, ist in der Versammlung gewesen.

Er ist in der Tat, in den sechs dunklen Jahren, die nun folgten, der Stern gewesen, an den alle glaubt haben, die das neue Preußen schaffen wollten: Staatsmänner und Militärs...